

Urge CRE a revisar subsidios energéticos (Reforma 13/01/11)

Urge CRE a revisar subsidios energéticos (Reforma 13/01/11) Destaca el organismo que se fomenta el desperdicio y se gastan recursos Gonzalo Soto y Mayela Córdoba Ciudad de México (13 enero 2011).- Aunque la gasolinas aumentaron 12 por ciento el año pasado, los precios de los energéticos se mantienen muy subsidiados, por lo que se debe revisar el tema urgentemente, aseguró Francisco Salazar, presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). Si bien los subsidios pueden ser benéficos en algunos casos, comentó, es necesario que se focalicen en las personas que realmente los necesitan y dejar de lado los subsidios generales que evitan que la gente que puede pagar más por los servicios lo haga. "Son injustos los esquemas de subsidios, porque puedes estar subsidiando a un profesionista que no lo necesita y paga la tarifa más barata porque se la pasa todo el día en la oficina, cuando él tiene capacidad de pagar muchísimo más", destacó. Esta aplicación indiscriminada de beneficios económicos absorbe recursos en áreas que no requieren de esos apoyos, mencionó el titular de la CRE, y evita que comunidades y personas que los necesitan para subsistir no los obtengan. Además, los subsidios indiscriminados en sectores como el agrícola fomenta una cultura de desperdicio de recursos e impide la tecnificación y modernización del campo mexicano. "No podemos seguir regalando la energía y fomentando el desperdicio de agua, lo único que estamos haciendo ahí es fomentar el desperdicio criminal y el uso de equipos ineficientes y obsoletos", aseguró Salazar, quien fue ratificado en diciembre al frente de la CRE por cinco años más. Los subsidios a los energéticos que se aplican en el País, enfatizó, no responden a las realidades del mercado mexicano, ni al nivel de consumo de los usuarios, por lo que es dinero mal invertido que se debería encausar de forma específica con base en estudios y datos. Sin embargo, mencionó que en el tema de electricidad las tarifas no se revisarán en tanto no se concluya con un estudio de la CRE, que busca determinar el perfil de consumo de los usuarios en todo el País. En el caso de otros energéticos, indicó que no debe haber retrasos en la eliminación de los subsidios. "En otros temas (distinto al eléctrico) sí valdría la pena empezar ya; sigo convencido de que en el gas LP hay que focalizar los subsidios, ahí hay una oportunidad muy interesante de uso eficiente de recursos públicos", refirió. Salazar reconoció que en el tema de electricidad se requiere, además de la eliminación de los subsidios, cambios en el esquema del sistema tarifario, y para ello es necesario realizar modificaciones estructurales con información de los perfiles de carga de los usuarios.